



EL CAPITAL EXTRANJERO HA DAÑADO LA ECONOMIA CHILENA

El excelente libro "Desarrollismo y Capital Extranjero", recientemente editado por la Universidad Técnica del Estado, reúne en el cuadro de información que existe en el país sobre el capital extranjero y el verdadero papel que juega en el desarrollo económico chileno. Los autores de este ensayo son los profesores Orlando Caputo y Roberto Pizarro y ambos realizaron un trabajo de importancia, para calar a fondo las contradicciones que presenta el aporte imperialista de las grandes empresas extranjeras, en nuestro país. El libro tiene como subtítulo "Las Nuevas Formas del Imperialismo en Chile", lo que define de partida la intención del libro. Para ambos autores, las inversiones extranjeras —hasta la fecha— han sido un factor decisivo para que los grandes centros desarrollados surcaren el

camino de una política dirigida a construir el socialismo, apoyaron como absolutamente factibles y deseables, el sometimiento en contra los dictaduras y autoridades que los señores Orlando Caputo y Roberto Pizarro nos entregaron en el libro que comentamos.

Los autores se preguntan si el capital extranjero desempeñaría el mismo efecto, o es una nueva forma de extracción del excedente económico? Y estos autores responden en la página 79 del libro:

"En Chile, al considerar el período 1960-67, se aprecia lo siguiente: Por concepto de inversión directa, invierten al país 80 mil millones de dóla-

res provenientes del exterior, que en lugar de ser una ayuda para la economía chilena, se convierten a la larga, en uno de los factores que más perjudican el desarrollo del país.

La aportación del libro coincide con el cuadro económico que la economía chilena crea permanentemente. La aportación del libro coincide con el cuadro económico que la economía chilena crea permanentemente. Es importante la función en las nuevas disposiciones que legisla para la industria automotriz. En este caso el Gobierno Popular ha planteado un juego de medidas que permitirán: 1) El control por parte del Gobierno de Chile del capital extranjero que se instala en nuestro país, mediante la formación de sociedades mixtas. 2) El control de las actividades que provee ese capital dominante, las que servirán directamente a una tasa aceptable. 3) El capital extranjero, en general, se ocupará siempre que incorpore un avance tecnológico de real importancia y no llevada adelante ya ocupadas por la economía nacional, ya sea privada o estatal.

Pasare una investigación del país como Chile.

Orlando Caputo y Roberto Centro de Estudios Socio-Económicos de la Universidad de Chile. Asimismo son profesores del Departamento de Ciencias Sociales de la Universidad Técnica, encabezado que se encarga de la publicación del trabajo.

Al finalizar su trabajo, los dos autores concluyen con las siguientes consideraciones finales:

"Al destacar los aspectos negativos de las relaciones económicas internacionales de Chile, observamos que la expansión del centro dominante a través de la gran empresa multinacional, lleva a definir una nueva estructura de relaciones en la cual los mayores niveles de capital adquieren una importancia cuantitativa y cualitativa sin precedentes en la historia del imperialismo.

"Así, el centro dominante ampara el control de la economía chilena en el interior mismo de ésta, mediante la subordinación total de su mercado interno. El dominio imperialista se hace más fuerte, transformándose el "aporte extranjero" en clara extracción del excedente, con el consiguiente subdesarrollo nacional. Junto con esto, el proceso de industrialización pierde su carácter nacional, sometiendo la propia economía extranjera, el dominio del proceso, al controlar los sectores más avanzados del sector manufacturero.

"De tal manera que, el capital extranjero, en vez constituir factor vital en el proceso de desarrollo —como lo señalan los desarrollistas— representa una clara forma de intensificación de los lazos de dependencia con el centro imperialista.

NOTAS ECONOMICAS

por
OSVALDO RIVERA

orlando caputo
roberto pizarro
**desarrollismo
y capital
extranjero**

LAS NUEVAS FORMAS DEL
IMPERIALISMO EN CHILE



El capital extranjero ha dañado la economía chilena

[artículo] Osvaldo Rivera.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rivera Riffó, Osvaldo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El capital extranjero ha dañado la economía chilena [artículo] Osvaldo Rivera.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile